

conservar los senderos mejora nuestro parque

En varias zonas del Parque Regional de Sierra Espuña hay un **problema por el excesivo número de atajos y senderos abiertos que causan un impacto negativo en el entorno natural**. Tanto el suelo como la vegetación y fauna de dichas zonas se están degradando, lo que afecta a la conservación de la biodiversidad. Es un problema que concierne a todas las personas que disfrutan el Parque, ya que, si no se toman medidas, la calidad ambiental se puede ver afectada de una forma grave.

Se están realizando labores de restauración de algunas áreas con un mayor grado de degradación,

con el fin de recuperar el estado del suelo y de la vegetación. Además, se va a poner en marcha un proceso participativo con una serie de acciones para dialogar con los/as usuarios del Parque y encontrar soluciones que mejoren el estado del entorno natural.

Se realizará tanto un cuestionario vía online como talleres presenciales, en donde poder recoger opiniones e ideas sobre este asunto para que, de forma conjunta, generemos una propuesta que regule y mejore el estado de los senderos, siempre con el doble objetivo: proteger el entorno y disfrutar de él.

¿QUIÉN ES EL CULPABLE DE ESTA SITUACIÓN?

No hay un tipo de usuarios culpables o que ocasionen todo el deterioro. Cuando una o varias personas transitan a pie o en bicicleta, por una zona donde no había senderos, comienzan a compactar el suelo. Esto provoca que no crezcan herbáceas, que se deterioren madrigueras, se moleste a pequeños animales y se empieza a abrir un ligero camino. Si siguen pasando más personas por allí, el suelo se erosiona y se compacta más, y esto genera un problema importante para los ecosistemas.

Todas las personas usuarias del Parque somos responsables de su cuidado.

¿NO VAMOS A PODER HACER LO QUE HEMOS HECHO TODA LA VIDA?

En los últimos años, en el Parque Regional ha aumentado el número de senderos abiertos y lugares por donde se transita o se hacen actividades de montaña. Además, el número de usuarios/as ha aumentado. La mayor presión sobre el entorno hace que haya que ser más respetuosos/as con él. Un mayor número de personas impactan más, por ello, hay que cuidar más los comportamientos y usos que realizamos en el entorno natural.

¿SE VAN A CERRAR TODOS LOS SENDEROS Y NO VAMOS A PODER DISFRUTAR DE LA NATURALEZA?

No. Los Espacios Naturales Protegidos como el Parque Regional de Sierra Espuña, además de la conservación de la biodiversidad, tienen un claro objetivo de uso público: que las personas podamos disfrutar de la naturaleza y aprender sobre ella. No obstante, este uso debe compaginarse con la conservación. El Parque busca diferentes propuestas para la mejora del problema de la erosión con implicación ciudadana. Entre estas soluciones, algunos senderos se mantendrán, otros tendrán que restaurarse para posteriormente abrirse y en otros se limitará su uso por la mayor fragilidad del entorno en el que se encuentran.

¿TRANSITAR POR EL MONTE CAUSA TANTO PROBLEMA?

Aunque pasear por la naturaleza es una actividad muy positiva para el ser humano, cuando un grupo de personas se sale de los senderos las pisadas o huellas de bicicletas comienzan a compactar el suelo, afectando a la vegetación y a la fauna y favoreciendo la degradación de esa zona, lo que afecta a la conservación de la biodiversidad.

Somos muchas personas haciendo uso y disfrute del Parque Regional, por eso, es fundamental poner atención a los atajos y senderos abiertos y generar una serie de limitaciones para proteger este entorno que tanto nos gusta.

Si eres una persona interesada o perteneces a una entidad que quiere dar su opinión, no dudes en escribir un correo a infosierraespuna@carm.es.